
令和７年 第１回弟子屈町定例教育委員会会議録 

 

１ 日時：令和７年１月２８日（火）午前１０時００分から午前１０時４０分まで 

２ 会場：弟子屈町公民館研修室 

３ 出席委員 

   岩原教育長、金井教育長職務代理者、菅原委員、吉田委員、宮田委員 

  出席事務局 

   鈴木管理課長、土屋管理課長補佐、杉崎公民館副館長、小見山図書館副館長、坪井給

食センター副所長 

  欠席事務局 

   武田指導室長、藤森社会教育課長、金須社会教育課長補佐 

４ 会議録署名委員：宮田委員 

  前回署名：吉田委員 

５ 傍聴人 なし 

  



議事日程 

 

   令和 ７年 １月２８日 

日 程 議案番号 議        件 
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５ 

 

 

 

 

 

報告第 １号 

報告第 ２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名委員の指名について 

会期の決定について 

教育長行政報告について  

全国体力・運動能力、運動習慣等調査の報告について 

専決処分事項の報告について 

（令和６年度弟子屈町一般会計（教育費）補正予算について／ 

１月２２日付） 

 



会議内容 

 

【開 会】 

鈴木課長 ：皆さん、おはようございます。 

      ただ今より、令和７年第１回目となります定例教育委員会を開会いたします。 

開会にあたり、岩原教育長よりごあいさつ申し上げます。 

 

岩原教育長：おはようございます。 

      お忙しいところご出席いただき、大変ありがとうございます。 

      令和７年度の第１回目ということで、今年も毎月一回、定例で開催する予定

でありますので、よろしくお願い申し上げます。 

それではただ今から、令和７年第１回定例教育委員会を開会いたします。 

       

岩原教育長：日程１、会議録署名委員の指名につきましては、宮田委員にお願いしたいと  

      思います。 

      前回の定例教育委員会での会議録の署名につきましては、吉田委員にお願い

しておりましたが、よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、そのように取り計らいたいと思います。 

 

岩原教育長：日程２、会期の決定ですが、会期につきましては、本日１日限りと致したいと

思いますが、これにご異議ございませんか？ 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：異議なしということで、会期は、本日１日限りと致します。 

 

岩原教育長：日程３、教育長行政報告につきましては、私の方から説明致しますので、お

手元の資料を見て頂きたいと思います。 

 

【行政報告件名】 

12 月 24 日（火） 第１２回定例教育委員会 

 社会教育課７年度当初予算査定 

   特認校希望者面接 

 弟子屈町公設民営塾冬期無料体験開始 

12 月 25 日（水） 小中学校２学期終業式 

  教育委員会連絡会議 

 特別支援教育支援員面接 

         職員懲戒審査委員会 

12 月 26 日（木）  第３回管内教育長会議 

 管内教委連教育長部会議 

 令和７年度管理職人事１次内示 

 特認校希望者面接 



12 月 27 日（金）  退職職員辞令交付 

 管理職人事１次内示伝達 

 仕事納め町長訓示 

12 月 28 日（土） 年末年始休み（1/5 日迄） 

12 月 29 日（日） 学校閉庁日（1/3 日迄） 

1 月 6 日（月）  仕事始め町長訓示 

1 月 7 日（火） 姉妹都市中学生交流学校紹介事前リハーサル（荒天により中止） 

1 月 8 日（水）   姉妹都市中学生交流派遣出発式 

 鳥取県町村会行政視察対応 

1 月 9 日（木） 姉妹都市中学生交流派遣 

   釧路管内教育支援委員会面接 

1 月 10 日（金） 学校給食センター長会議 

 姉妹都市中学生交流派遣 

 陶芸体験学習作品展（1/16 日迄） 

 弟子屈文化協会新年交礼会 

1 月 11 日（土）   スケート教室 

 姉妹都市中学生交流派遣解散式 

1 月 12 日（日）  スケート教室 

 第４回弟子屈町二十歳のつどい 

1 月 14 日（火）  職員採用面接事前打ち合わせ 

 特別支援教育支援員辞令交付 

 鹿追高校学生寮等視察 

 管内教育支援判定会議 

 管内教育委員研修会 

1 月 15 日（水）  小中学校始業式 

 町職員採用面接 

1 月 16 日（木）  生きがい講座川湯学級「新年の喜びを語り合おう」 

 第１０回連携校長会議 

 町職員採用面接 

1 月 17 日（金）  思春期保健講座（弟子屈中学校） 

 スケート授業見学 

 表敬訪問 

     ・第１５回西日本選抜女子学童野球岡山大会３位 

1 月 18 日（土） 大学入学共通テスト（1/19 日迄） 

 第５１回釧路地区管楽器個人コンテスト 

 ぬいぐるみおとまり会 

 德永哲雄新春の集い 

1 月 21 日（火） 生きがい講座弟子屈学級「新年の喜びを語り合おう」 

 第１０回連携教頭会議 

1 月 22 日（水） 給水ポンプ基盤損傷による緊急下校措置 

 第１回臨時町議会 



 バイナリー・弟小温泉暖房状況視察 

1 月 23 日（木） 情報機器整備共同調達会議 

 初任段階研修 

1 月 25 日（土） てしかが子どもクラブ事業「わかさぎ釣り」 

1 月 26 日（日） 泉自治会総会 

 大相撲初場所王鵬応援パブリックビューイング 

1 月 27 日（月） 令和７年度管理職人事２次内示 

 特認校希望者面接 

1 月 28 日（火） 第 1回定例教育委員会 

 

教育長日記    3 件掲載 

 

岩原教育長：以上で、行政報告について終わらせて頂きます。 

      何かご意見や、質疑がありましたら、お聞かせ願いたいと思います。 

      吉田委員のお子さんは、姉妹都市中学生交流に参加して感想などお話しており

ましたか？ 

吉田委員 ：帰宅した当日は疲れていたのと飛行機に酔ったのとで、無口で、何も食べるこ

ともせず、寝ておりました。 

      次の日に話をしてくれまして、記憶に残っていることとして、学校が寒かった

という事でした。向こうの学校の校舎がとても寒くて、その中でよく授業を行

っていると思ったそうです。 

      ホームステイ先がとても楽しかったという話もしておりました。農家だったの

と、お父さんがタイのご出身の方で、初日の食事にタイ料理が振る舞われたそ

うです。ミカンや畑作農家で、自分のお家で作られた野菜などが料理に出てく

るし、タイ料理も食べられて、カルチャーショックとまではいかないかもしれ

ませんが、いろいろな経験があり、すごく楽しかったといっておりました。 

      あとは、学校の規模の大きさの違いを実感し、大勢の前で発表等をして、とて

も緊張したとのことです。同じ年代同士のため、すぐに打ち解けて、仲良くな

っていたそうです。また、知覧だったり、あらゆるところに行ったことで、こ

ちらでは体験できない、今まで親として連れて行ったことのない、そういった

施設等に連れて行ってもらえて、今までにない発見ができたことで、本人にと

ってかなりプラスな面が多かったのかなという思いがいたします。いろいろと

大変お世話になりました。 

岩原教育長：次回は、８月に受入れがありますので、おもてなししていだだければと思いま

す。他に何かありませんか？ 

吉田委員 ：今回、特認校希望者面接が何回かありましたけれど、何人いらっしゃるのでし

ょうか？ 

岩原教育長：現在３名面接を実施し、後ほど１名実施予定となっております。 

吉田委員 ：全員新１年生でしょうか？ 

岩原教育長：そうです。 

菅原委員 ：町内でしょうか？ 



岩原教育長：はい、町内です。 

岩原教育長：それでは、次に進めさせていただきます。 

 

岩原教育長：日程４、報告第１号「全国体力・運動能力・運動習慣等調査の報告について」

を議題といたします。 

それでは事務局より説明をお願いします。 

 

土屋補佐 ：都合で欠席しております室長にかわって、令和６年度全国体力・運動能力・運 

      動習慣等調査の分析結果の概要について説明させていただきます。 

      資料はお手元に配付させていただいております。 

      実施時期は１学期、対象児童生徒は、小学校５年生と中学校２年生です。 

      調査内容ですが、体力の各項目と運動習慣等に関する調査となっております。 

      それでは分析結果についてお話します。まずは小学校についてです。 

      表紙をめくり、１ページ目をご覧ください。 

      男女ともに全国平均を上回り、特に女子は全ての項目で全国平均を上回ってお 

      ります。 

      特に男子は握力と反復横跳び、女子は握力と立ち幅跳びが全国平均を大きく上 

      回っております。 

      一方で、男子は立ち幅跳び、女子は長座体前屈に改善の余地が見られます。 

      ２ページ目をご覧ください。 

      児童質問紙調査においては、多くの項目で全道・全国平均を上回っております。 

      特に女子については、高学年女子には珍しく運動に対して肯定的な意識が見ら 

      れ、全国平均を大幅に上回る結果となっております。 

      一方で、ICT については、いずれの学校も積極的に活用を進めているものの、  

      児童の回答とのずれが生じております。また、目標の設定についても学校とし 

      ては意識しているものの、児童には意識化されていないことが本調査から浮き 

      彫りとなりました。 

      続いて中学校についてです。３ページ目をご覧ください。 

      男子は全道・全国平均を下回ったものの、ここ数年で改善傾向が見られます。     

      一方、女子は半数以上の項目で全道・全国平均を下回る結果となりました。特 

      に女子は昨年度、全国平均を大きく上回っていただけに大きな落ちが見られま 

      す。その一因として考えられるのが、昨年度もお話しさせていただきましたが、 

      調査対象数の減少です。母体数が少なくなる分、一人一人の結果が全体の結果 

      に与える影響が大きくなります。そのため、年ごとに結果の差が大きくなる傾 

      向が今後も続くと予測されます。 

      中学校においても、男女とも筋力を示す握力や上体起こしなどが全国平均を上 

      回っております。 

      一方、シャトルランや５０ｍ走が全国平均を大きく下回り、課題が見られます。 

      ４ページ目をご覧ください。 

      男女ともに「運動やスポーツが好き」との回答が全国平均を上回り、調査結 

      果を踏まえた日常の授業改善の成果と考えられます。 



      一方で、小学校同様に目標の設定についても学校としては意識しているものの、 

      児童には意識化されていないことが本調査から浮き彫りとなりました。 

      ５ページ目は体格・体力の一覧、６～９ページ目については、調査結果の経年 

      変化です。 

      １０～１１ページは弟子屈町全学年の新体力テストの結果一覧です。昨年度か 

      ら調査結果を集約し、今後の経年変化について調査・分析を進めてまいります。 

      今年度の結果から、男女共に握力に成果が見られ、課題については学年ごとに 

      ばらつきが見られます。 

      １２ページ目は市町村ページに掲載予定のフォーマットですが、一部記載内容 

      が変更になる可能性があります。 

      今回の調査結果を踏まえ、令和７年度の体力向上アクションプランを策定予定 

      です。 

      各校とも今回の調査結果を分析の上、改善策を講じるとともに、PDCA サイク 

      ルを機能させるために、秋にも新体力テストを実施するセカンドアタックにつ 

      いても、町として取り組み、定期的な状況把握と改善を図ってまいります。 

      また、質問紙の結果も踏まえ、日常的に運動する機会を増やすなど、運動する 

      場の意図的な設定と授業改善に努めてまいります。 

 

岩原教育長：ただいま、事務局から説明がありましたが、何か質疑がありましたらよろしく

お願いします。 

      毎年対象者が変わりますので、どうしても変化してしまい、体力のある学年と、

そうでない学年とがでてきます。 

      いずれにしても、課題が見えているところはそれぞれ各学校においても改善策

を取りながら、進めていくということになろうかと思っているところでありま

す。 

      よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、報告第１号「全国体力・運動能力・運動習慣等調査の報告について」

を報告済みといたします。 

 

岩原教育長：日程５、報告第２号「専決処分事項の報告について」を議題といたします。 

      本件は、１月２２日付けの「令和６年度弟子屈町一般会計（教育費）補正予算

について」であります。 

      それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

土屋補佐 ：ただいま、上程のありました報告第２号につきまして、提案理由を説明させて

いただきます。 

      この度の令和６年度の補正予算につきましては、１月２２日の町議会臨時会に

おきまして、議案提出されたものであり、本日の定例教育委員会におきまして

は、専決処分事項としてご承認をいただきたく、報告するものであります。 

      それでは、報告第２号のページをお開き願います。 



      報告第２号「専決処分事項の報告について」 

      下記の事項について、別紙のとおり専決処分したので報告し、教育委員会の承

認を求める。 

      以下、省略させていただきます。 

      １．「令和６年度弟子屈町一般会計（教育費）補正予算について（１月２２日

付）」であります。 

      次のページをお開き願います。 

      専決処分書につきましては、記載のとおりであります。 

      補正予算書の表紙の次のページ、１ページをお開きください。 

      1 ページから ３ページまでは、 

      １０款 教育費 １項 教育総務費で、補正額は５０７万７千円であります。 

      人事院勧告及び４月の人事異動にともなう人件費の増減分を計上しております。 

      ４ページから ５ページは、２項 小学校費で、補正額は８４５万８千円であ

ります。 

      町内各小学校の校務補や事務職員、特別支援教育支援員の人件費について、人

事院勧告に伴う増額分を計上しております。 

      ６、７ページは、３項 中学校費で、補正額は、３４８万４千円であります。 

      町内各中学校の校務補や事務職員、特別支援教育支援員の人件費について、人

事院勧告に伴う増額分を計上しております。 

      ８ページをお開きください。 

      ８ページは、４項 社会教育費で、補正額は、２６０万６千円であります。 

      アイヌ民族資料館や図書館の会計年度任用職員の人件費について、人事院勧告

に伴う増額分を計上しております。 

      次の ９、１０ページは５項 保健体育費で、補正額は、４３４万５千円であ

ります。 

      町内各体育施設や給食センターの会計年度任用職員の人件費について、人事院

勧告に伴う増額分を計上しております。 

      以上、簡単ではありますが、報告第２号「令和６年度弟子屈町一般会計（教育

費）補正予算」の説明とさせて頂きますので、ご承認くださいますよう、よろ

しくお願い申し上げます。 

 

岩原教育長：ただ今、一括して事務局から説明がありましたが、何か質疑がありましたら、

よろしくお願いします。 

岩原教育長：無いようですので、承認してよろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、報告第２号「専決処分事項の報告について／令和６年度弟子屈町一

般会計（教育費）補正予算について」を承認します。 

 

 

岩原教育長：これで、本日予定していた議案等は全て終了しましたが、他に協議しておきた

い事項・連絡などがありましたらお願いします。 



岩原教育長：各委員からありますか？ 

各委員  ：特にありません。 

岩原教育長：事務局からお願いします。 

鈴木課長 ：事務局の方から、確認事項を含めまして３点ほどご連絡申し上げます。まず、

一つ目としまして、委員さんだけにお配りしている卒業式、入学式出席一覧を

ご覧ください。 

      卒業式につきましては、3 月 1 日の弟子屈高校、14 日に弟中、川中、19 日は

各小学校で、和琴小学校は卒業生がおりません。22 日に認定こども園ましゅ

うとなります。 

      入学式につきましては、4 月 1 日に認定こども園ましゅう、8 日に弟子屈高校、

9日午前が各小学校、午後から各中学校となります。 

      教育委員の皆さまにも例年同様、出来る範囲でご出席いただきたいと思ってお

ります。もし、この場でご都合の良い日があれば教えて頂きたいと思います。 

岩原教育長：卒業式はどうでしょうか？ 

吉田委員 ：１９日の弟子屈小学校の卒業式に出席いたします。 

宮田委員 ：弟子屈中学校の卒業式に出席いたします。 

岩原教育長：入学式はどうでしょうか？入学式は９日となります。 

菅原委員 ：去年弟子屈中学校に出席したので、和琴小学校か美留和小学校か、和琴小学校

にいたします。 

岩原教育長：金井委員は美留和小学校でもよいですが、川湯小学校はいかがでしょうか？ 

金井委員 ：はい、川湯小学校に出席いたします。 

宮田委員 ：午後からの方が都合がいいので、、川湯中学校に出席いたします。 

吉田委員 ：それでは、美留和小学校に出席いたします。 

岩原教育長：祝辞は壇上に上がって読み上げることになりますので、よろしくお願いいたし

ます。 

鈴木課長 ：ありがとうございます。確認いたしますが、卒業式について、弟子屈小学校に

吉田委員、弟子屈中学校に宮田委員が出席いただき、入学式については、川湯

小学校に金井委員、和琴小学校に菅原委員、美留和小学校に吉田委員、川湯中

学校に宮田委員に出席いただきます。よろしくお願いいたします。 

      次に、前回の教育委員会におきまして、ご承認いただきました町立学校職員の

在宅勤務実施要綱における教職員の在宅勤務の取得状況につきましてご報告い

たします。 

      結果としまして、2校、各 1名、合計 2名の先生が実施しており、期間は 1～2

日、業務内容は 掲示物の作成や次年度の教育構想などとなっております。 

      実施場所は、自宅で、パソコン等や個人情報の持ち出しはありませんでした。 

      最後に、２月の主な行事、行事予定を見ていただきたいと思います。 

      お手元の資料をご覧ください。令和７年２月の主な行事予定となっております。

2 月の予定の主なものとしては、4 日にスポーツ振興審議会、6 日に弟子屈町

教育研究大会、10 日に令和 7 年度教育行政方針の完成ということで、ある程

度方向が決まりましたら、教育委員の皆さまにもメール等でお送りして、文面

の確認等をしていただきたいと思っております。12 日に玉川大学研究成果報



告会、13 日に学校給食運営委員会を開催し、来年度の給食費のご相談をした

いと考えております。17 日に文化財専門委員会、21 日に３月議会に向けての

議会運営委員会と課長会議、25 日には、弟子屈高校の学校運営協議会があり

ます。定例教育委員会が 26 日に開催し、28 日には臨時の教育委員会を開催と

なります。日程の確認は教育長から後ほど説明があります。あとは、記載の通

りとなっております。 

 

岩原教育長：来年度の教育行政方針について、１０日ごろにおおよそ目安をつけなければな

らないため、教育委員の皆さまには３日の日に、室長よりメールを送付する予

定でおります。期間が短いですが、ご確認の上、チェック等していただければ

と思います。よろしくお願いいたします。 

      最後に、次回以降の教育委員会開催日時につきまして、確認します。 

      ２月の定例教育委員会につきましては、前回の会議で２月２６日（水）という

ことでご案内しておりましたが、都合の方はよろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：２月はさらに、２月２８日（金）に教職員人事の関係で短時間で

はありますが、臨時教育委員会を午後１時３０分から予定しております。  

そしてその次の、第３回定例教育委員会につきましては、３月１８日（火）を

予定しております。 

来月に再度確認したいと思いますが、日程を予定しておいてください。 

教職員の管理職の送別会も毎年行われておりますが、３月２６日（水）を予定

としております。 

早めに案内をいたしますので、よろしくお願いいたします。 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、以上をもちまして、本日の会議「令和７年第１回定例教育委員会」

を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上記会議の次第は、書記の記載したものであるが、その内容は正確である

ことを証するため、ここに署名する。 

 

         弟子屈町教育委員会 教育長 岩原 勝行 

          

         弟子屈町教育委員会 委 員 宮田 昇子 


